

かわちのタイムス

2026.2.1発行 No. 79

社会保険労務士法人
かわちの社労士事務所

社会保険労務士 喜多裕明・喜多友里

〒577-0012 東大阪市長田東 2-1-31-301
T) 06-6785-7133 F) 06-6785-7133
E-mail: info@kawachino.org
URL: <https://kawachino.org>

かわちの社労士事務所

今年のテーマ

馬車馬のように働く?
バランスを大切に
チームワークで前進したい。

- 仕事と家庭のバランス
 - 業務分担のバランス
 - 業務と研修のバランス etc.



社労士による安全・衛生主研究会（代表幹事・筆者）は、「東大阪市のネジ工場で『ものづくり』と安全・衛生を考える」と題して昨秋、会社見学会をおこないました。

基盤技術と安全・衛生に注目 東大阪市のネジ工場見学記

株式会社竹中製作所

かを知りました。

◆ものづくりの工程を知る

その後、2班に分かれて、
ボレー工場へ。ネジ製造の基

ホハリ工場へネジ製造の基礎盤技術である切削（刃物で素材を切削してネジ山をつく

る)、転造(素材を回転させ
て変形しネジ山をつくる)、

鍛造（プレス機でネジの頭の部分をつくる）、塗装（錆び

（ないネジをつくる表面処理）の加工工程を見学しました。

長さ6メートルもある棒材の転造加工では、棒材を種類

ことに分けた弓き出し状の棚

い。
etc.

バランス
バランス
バランス

第1回

車馬の
バランスを
一ムワー

馬バチ

から、必要な棒材を数本取り出し、ワイヤーロープで玉掛けして転造機にセットする様子など、細心の注意によるダインамックな作業を見ることが出来ました。



東大阪市菱江の本社工場前で

だから映画はおもしろい
vol.66

プラハの春 不屈のラジオ報道

(2024年、チェコ、スロバキア)

●「プラハの春」と聞いて、チェコ事件のこととわかる方は、私よりも年配の方がほんんどだと思います。私が夜間学生だった1979年にソ連のアフガニスタン侵攻が起こり、1968年にもチェコで同様の軍事介入があったことを知りました。ベトナム反戦運動などの世界の動きの中、チェコで学生の運動から広がった民主化運動は「プラハの春」といわれましたが、これに対して、ソ連を中心としたワルシャワ条約機構5ヵ国軍が動員され、兄弟国の戦車によって同年8月20日にプラハは制圧され、民主化運動は押しつぶされました。社会主义国全体の利益のためには一国の主権が制限されてもやむを得ない（制限主権論）というものでした。

●ソ連が侵攻したとき、軍は当時の最大の報道機関だったラジオ局を制圧し、「ソ連がチェコスロバキア国民を救出に来た」とウソの放送を流そうとします。しかしラジオ局の報道局員たちは権力と戦車に立ち向かい、回線技術を駆使し、ラジオ局の外から真実の報道を続け、市民を励まし続けました。

●チェコ事件から50年以上を経て、この実話を描いた本作は国内映画賞を総なめし、歴代2位の動員記録を打ち立てる大ヒットとなりました。

●今の世界を見渡せば、ウクライナ、ガザの戦争、トランプ大統領によるベネズエラ攻撃フェイクニュースの蔓延など、とても過去の話では済ません。真実の報道に命を掛けるジャーナリストの姿に、報道の自由を守ることの大切さが胸に迫ってきます。

社長 この間、取引先から「振込手数料は当方が負担します」と言われて、面食らつた。「とりてき」とか言つていたけど。

社労士 私も最近まで知りませんでした。「取的？」と聞いていたけど。

社長 もつたいぶらずに、何のことか説明してもらえるかな。

社労士 これまでの「下請法」（下請代金支払遅延等防止）において、「一本刀土俵入り」の駒形蔑兵衛が浮かんできて。

「気になる」「コース問答⑦

ご存知ですか？「取適法」

「取適法」が「取適法（中小受託取引適正化法）」に今年1月1日から改正されたのです。下請法は、手形のサイトが長いなど代金の支払が遅れることを禁止していました。

社長 ということは、うちが負担する料を引かずに、うちが負担することになるのやね。

▼昨秋、副鼻腔炎の手術のため、東大阪医療センターに泊6日の入院。痰に悩まされることになり、経過は良好ですが、「鼻声は変わらない」と言われます。

社長 仰る通りです。当事務所も、報酬の振込手数料について御社負担でお願いしています。

▼カナダのカーニー首相の演説「大国に迎合せず、ミドルパワーは結束を」に大いに共感。私の大嫌いな言葉である「寄らば大樹の陰」はやめようという宣言です。

編集後記